

# El Cerro



## SUMARIO

Página 2

EDITORIAL

Página 3

AVISOS IMPORTANTES

Página 4

HACED LO QUE ÉL OS DIGA

Página 5

LA EUCARISTÍA EL ACONTECIMIENTO  
DE LA PASIÓN Y MUERTE DEL SEÑOR

Página 6

CINCUENTA AÑOS EN MI RECUERDO

Página 7

LA DEVOCIÓN EN SEVILLA A LA  
CONCEPCIÓN INMACULADA DE MARÍA

Páginas 8 y 9

CONVOCATORIA DEL TRIDUO GLORIOSO  
A MARÍA STMA. DE LA CONCEPCIÓN

Página 10

NUESTRA HISTORIA

Página 11

NUESTRA COMUNIDAD PARROQUIAL  
Y EL VOLUNTARIADO

Página 12

NO SOMOS TAN DIFERENTES

Página 13

LA IGLESIA SE ADAPTA A LOS TIEMPOS

Página 14

NOTICIAS BREVES

Página 15

UN MILAGRO DE PUREZA

A LA VIRGEN DE LA CONCEPCIÓN DE  
CORIA DEL RÍO

A MI VIRGEN DE LA CONCEPCIÓN

## EDITORIAL

**E**n los próximos días se van a iniciar los actos organizados con motivo de las dos conmemoraciones que hemos anunciado en anteriores revistas, el cincuentenario de la hechura y bendición de nuestra imagen de la Virgen de la Concepción, así como del ciento cincuenta Aniversario de la proclamación del dogma de la Concepción Inmaculada de la Virgen María. Ya ha pasado el tiempo de la espera y de los preparativos y nos disponemos de inmediato a desarrollar, ejecutar y vivir cuantas ideas se han aportado para mejor celebrar dichos acontecimientos.

El puro sentido religioso que tanto uno como otro encierra, nos tiene que llamar a la reflexión y a la profundización espiritual en nuestra fe, ya que ese y no otro es el fin que se persigue con estas celebraciones. Si de verdad sentimos la necesidad de expresar el gozo por los cincuenta años que han transcurrido desde que la venerada imagen de la Virgen se encuentra entre nosotros. Si de verdad nos alegramos de que en nuestra protestación de fe, figure como dogma el de la Concepción Inmaculada de María, es necesario que todos y cada uno hagamos cuanto sea preciso para que nuestro comportamiento sea coherente con lo que decimos profesar.

En un entorno social en el que nuestros valores religiosos y particularmente los que suponen el Misterio de la Inmaculada Concepción, son cada vez más ignorados cuando no objeto de ironía, sería una importante omisión y grave simulación el limitarnos, si acaso, a participar, activa o pasivamente, en una procesión de la imagen por muy extraordinaria y hermosa que sea, olvidando lo que realmente quiere quien está representada en ella.

Como personas comprometidas con nuestra Hermandad, utilicemos, pues, estos aniversarios para acrecentar nuestra espiritualidad y las bases de nuestras creencias, disponiéndonos a la meditación, a la formación y a la participación en los ejercicios, conferencias, cultos, eucaristías, procesiones y actos culturales y de convivencia previstos, en tanto con nuestra asistencia a todos ellos, estaremos haciendo más congruente las celebraciones con los acontecimientos recordados en estas.

Edita: Comisión de Publicaciones de la Hermandad de la Vera-Cruz  
Ermita de San Juan, c/. San Juan, Coria del Río.

Prohibida la reproducción total o parcial. La redacción no se hace responsable de las opiniones vertidas por sus colaboradores.

Dep. Legal: SE - 556 - 98

Imprime: Gráf. Santa María - Coria del Río

## AVISOS IMPORTANTES

ACTOS A CELEBRAR CON MOTIVO DEL CINCUENTENARIO DE LA VIRGEN DE LA CONCEPCIÓN Y CIENTO CINCUENTA ANIVERSARIO DEL DOGMA DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN DE MARÍA.

### CONFERENCIAS

Los próximos días 13 de noviembre de 2.003 y 22 de enero y 5 de febrero de 2.004, a las 8,30 de la noche, tendrá lugar en nuestra Ermita unas conferencias relacionadas con el Misterio de la CONCEPCIÓN INMACULADA DE LA VIRGEN MARÍA.

### CULTOS

#### TRASLADO DE LA VIRGEN A LA PARROQUIA

Con carácter Extraordinario, por las efemérides que se celebran, el Triduo anual que se le dedica a la Santísima Virgen de la Concepción tendrá lugar, este año, en la Parroquia de Santa María de la Estrella, tal como se anuncia en esta misma revista en la convocatoria de dichos cultos.

Por el indicado motivo la Sagrada Imagen será trasladada en andas desde nuestra Ermita a dicha Parroquia, el día 4 de diciembre, a las 9 de la noche, rezándose durante el recorrido el Santo Rosario. En este traslado serán fundamentalmente las hermanas las que porten las andas y especialmente serán invitadas a ello, aquellas que tengan por nombre Concepción, Inmaculada o cualquier derivativo de estos.

Al objeto de organizar de la mejor manera el referido traslado, se ruega a todos los que vayan a participar en él, se encuentren en la Ermita un cuarto de hora antes de la salida.

El Triduo será predicado por el mismo orador sagrado que lo fue en los cultos del V Centenario del Señor y del que tan gratos recuerdos tenemos por sus edificantes homilías.

### MISA FUNCIÓN PRINCIPAL

Si la climatología se presentase en esos días sin lluvias ni mal tiempo, la Misa Función de dichos Cultos, que tendrá un carácter especial al abrirse con ella en nuestro pueblo el Año Santo Mariano, declarado así por la conmemoración del dogma citado, se celebrará (D. M), el día 8 de diciembre, a las once horas, en la plaza del Cristo de la Vera-Cruz, junto a nuestra Ermita, colocándose para ello la Sagrada Imagen de la Virgen en su paso de palio.

A tal fin se proveerá la existencia de sillas suficientes para los asistentes, dándoles en todo caso preferencia a ellas, a las personas mayores y a las hermanas que asistan ataviadas con la clásica mantilla española.

En caso de que el tiempo meteorológico no fuese el propicio, la Misa Función se celebrará en el mismo Templo Parroquial de Santa María de la Estrella y a la misma hora antes indicada.

En este supuesto la vuelta de la Virgen a su Ermita sería comunicada con antelación suficiente para que todos podamos acompañarla.

### PROCESIÓN EXTRAORDINARIA

Igualmente, si la meteorología lo permite, inmediatamente termine la Misa Función Principal en la plaza del Cristo de la Vera-Cruz, se celebrará una Procesión Extraordinaria de Nuestra SEÑORA DE LA CONCEPCIÓN en su paso de palio, por las calles: San Juan, Méndez Núñez, plaza de Sagunto, Iglesia, plaza de Nuestra Señora de la Estrella, Pinta, Cervantes, Méndez Núñez y San Juan.

Los hermanos y hermanas que deseen acompañar a la Virgen en el cortejo, deberán solicitar su papeleta de sitio en la secretaría de la Hermandad, durante los días 24 al 28 de noviembre, entre las veinte y veintidós horas.

### RECUERDOS DEL CINCUENTENARIO

Los hermanos y hermanas que quieran conservar como recuerdo de esta procesión, una de las velas que alumbrarán a la Virgen en su paso, podrán solicitarlo a la Tesorería de la Hermandad durante los mismos días antes indicados, abonando la suma de seis Euros.

### AGRADECIMIENTOS

Queremos dejar pública constancia en esta revista de manera muy especial nuestro más sincero agradecimiento de nuestra Hermandad a todos los empresarios, comerciantes, escritores y poetas, que han tenido la generosidad de atender la llamada de la Hermandad una vez más, para que esta Revista haya sido posible. Pues gracias a sus aportaciones este sueño es una hermosa realidad. El mayor reconocimiento para ellos será, sin duda, el favor y las gracias que El Cristo de la Vera-Cruz y su Madre de la Concepción derrame sobre ellos y sobre su actividad profesional.

## HACED LO QUE ÉL OS DIGA (Io 2,5)

**L**a Hermandad, a través de su Junta de Gobierno, está preparando la celebración de un próximo acontecimiento, que podríamos llamar "familiar": los cincuenta años de la hechura de la imagen de la Santísima Virgen de la Concepción. Son las bodas de oro de la presencia de nuestra venerada imagen en medio de sus hijos, los hermanos de la Vera Cruz. Al querer escribir unas líneas sobre este hecho, me ha venido a la mente esta sencilla escena que S. Lucas ha conservado en su Evangelio (11,27-28): "mientras Jesús decía estas cosas, una mujer de entre la gente le dijo gritando: ¡Bienaventurado el vientre que te llevó y los pechos que te criaron! Pero Jesús replicó: Mejor: ¡Dichosos los que escuchan el mensaje de Dios y lo cumplen!"

Contemplando ahora tan cercanas las imágenes de Jesús, el hijo de la Virgen, y de María, su madre, acortamos las distancias de aquella escena evangélica, -pues allí la Madre no estaba presente-, y nos disponemos a bendecir a la Virgen ante su Hijo, con una serie de actos, cultos, conferencias, procesión..., que sean testimonio del amor y de la devoción que sentimos a su Madre; será el familiar "Bendita sea tu Madre", explosión cariñosa de los hermanos menores de Jesús hacia su Madre natural y Madre también nuestra por adopción espiritual. Todo nos va aparecer poco para honrar a Jesús en María, para henchir de gozo el corazón de Cristo ante las manifestaciones del fervor mariano de sus hermanos de la Vera Cruz.

Llegados a este punto, Jesús nos va agradecer cuanto hagamos con su Madre, repitiendo las palabras que dirigió a la mujer: tras emocionarse con la alabanza, quiso precisar, con solidez de sabiduría divina, una verdad que está presente en toda la revelación: Mejor: ¡Dichosos los que escuchan el mensaje de Dios y lo cumplen". Con otras palabras: María no es bienaventurada sólo por ser la Madre de Jesús, -eso es un privilegio único venido del cielo-, sino porque, desde el primer momento Ella dijo "Sí" a la voluntad de Dios, aceptando y viviendo por amor al Padre, un pesebre para el nacimiento de Jesús y una Cruz como lecho de muerte. Ella escuchó el mensaje de Dios y lo cumplió heroicamente. En definitiva: Jesús nos pone en guardia, con inmenso agradecimiento, del peligro que siempre nos acecha de quedarnos en los actos externos y no conducirlos por el camino de la fidelidad y amor a la voluntad de Dios y a una vida cristiana testimonial más profunda; y así nos recuerda en S. Mateo (15,8) citando a Isaías: "Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí; el culto que me dan es inútil".

Y aun la misma Virgen María aparece en las de Caná como madre solícita, no sólo en las cosas materiales, sino en lo fundamental de nuestras relaciones con Ella y con Jesús. Si falta el vino; ahí está Ella para interceder por sus hijos. Pero para que esos mismos hijos no pierdan nunca, ante la gloria de los resultados, cuál debe ser siempre el fin que debemos perseguir en todos nuestros actos, dice a los sirvientes: "Haced lo que Él os diga". Es el título que he puesto a estas breves líneas. Vamos a desbordarnos en el celo por la glorificación de la Virgen, en este cincuentenario de su venerada imagen; todo nos debe parecer poco para honrarla; más y más se merece.

Pero Ella es el camino, Jesús es la meta. Ojalá estas bodas de oro de la Imagen nos conduzcan, a través de ella, al centro de vida de nuestra fe, de caridad y de esperanza: nuestro Santísimo Cristo de la Vera Cruz, muerto en el Calvario, pero vivo y presente en la Eucaristía. "Haced lo que Él os diga". Y tiene mucho que decirnos... Hagamos nuestro el lema: "Jesús por María".

José Manuel Benítez, S.J.  
Director Espiritual

### ORFEBRERÍA SANTA MARÍA

C/. Santa María, 15 - Teléf. 95 477 14 27  
Móvil 629 910 966  
CORIA DEL RÍO (Sevilla)

### **P** LA PITERA

DISTRIBUCIÓN y ALMACENAJE LA PITERA, S.L.

Tif. 954 774 774 - Fax 954 776 775

La\_pitera@yahoo.es

C/. Gran Avenida, s/n.

41100 Coria del Río



## «LA EUCARISTÍA EL ACONTECIMIENTO DE LA PASIÓN Y MUERTE DEL SEÑOR»

**E**l pasado mes de abril el Papa Juan Pablo II nos ofreció una encíclica que pretende profundizar en la **relación** que tiene la Iglesia con la Eucaristía. El título es ya de por sí suficientemente atrayente como para que nos acerquemos al documento y profundicemos en aquello que creemos desde el primer momento de la Iglesia: “La Iglesia vive de la Eucaristía”. Si bien el documento no ofrece novedades con respecto a la doctrina de la Eucaristía y la Iglesia, si ofrece unos capítulos específicos y ordenados sobre el tema.

En el nº 11 de dicha encíclica se nos dice:

«El Señor Jesús, la noche en que fue entregado» (1 Co 11,23), instituyó el Sacrificio eucarístico de su cuerpo y de su sangre. Las palabras del apóstol Pablo nos llevan a las circunstancias dramáticas en que nació la Eucaristía. En ella está inscrito de forma indeleble el acontecimiento de la pasión y muerte del Señor. No sólo lo evoca sino que lo hace sacramentalmente presente. Es el sacrificio de la Cruz que se perpetúa por los siglos. Esta verdad la expresan bien las palabras con las cuales, en el rito latino, el pueblo responde a la proclamación del «misterio de la fe» que hace el sacerdote: «Anunciamos tu muerte, Señor».

La Iglesia ha recibido la Eucaristía de Cristo, su Señor, no sólo como un don entre otros muchos, aunque sea muy valioso, sino como el don por excelencia, porque es don de sí mismo, de su persona en su santa humanidad y, además, de su obra de salvación. Ésta no queda relegada al pasado, pues «todo lo que Cristo es y todo lo que hizo y padeció por los hombres participa de la eternidad divina y domina así todos los tiempos...».

Cuando la Iglesia celebra la Eucaristía, memorial de la muerte y resurrección, actualiza el sacrificio redentor de Cristo en la Cruz, es decir, vuelve a abrirnos las puertas de la salvación purificando nuestras vidas de todo lo que nos pueda apartar del amor de Dios. Es tan inmenso el contenido salvífico de la Eucaristía que la Iglesia se nutre de ella y la celebra cada domingo, día cristiano de gozo, participación y alimento. Si el cristiano quiere vivir el misterio de Dios en la Iglesia ha de nutrir su fe con el alimento que no perece: la comunión de la Palabra y el cuerpo de Cristo.

Invitamos desde este boletín de la Hermandad de la Veracruz a todos los hermanos y devotos a participar de la Eucaristía de la Inmaculada Concepción, misterio que identifica a esta hermandad, pero también a participar de la Eucaristía dominical, que hace de nuestra Iglesia en auténtica comunidad de hermanos y hermanas en Cristo.

*Recibid la bendición de vuestros sacerdotes,*

*D. Francisco Silva Limón.*

*D. Antonio Jesús Rodríguez Báez.*

### «BAR LA RUEDA»

VARIEDAD EN TAPAS  
ESPECIALIDAD EN CHAMPIÑÓN A LA RUEDA

—  
C/. Tajo, 29 - Teléf. 95 477 60 02  
CORIA DEL RÍO

### PAPELERÍA - LIBRERÍA ORELLANA

LA PRIMERA - LA MÁS SURTIDA - LA DE SIEMPRE  
47 AÑOS A SU SERVICIO  
EN CORIA DEL RÍO

C/. Cervantes, 63 - 41100 CORIA DEL RÍO (Sevilla)  
e-mail: papeleriaorellana@yahoo.es  
web: www.papeleriaorellana.com - Teléf. y Fax: 95 477 02 16

## CINCUENTA AÑOS EN MI RECUERDO

**T**enía diez años de edad cuando en 1.952 la casa de mis padres se convirtió en un continuo ir y venir de mujeres de la Hermandad de la Vera-Cruz que, al frente de nuestra entrañable Isabel Ferrari, se acercaban para conversar con ellos sobre una imagen de la Virgen, que había encargado dicha Hermandad a un escultor casi desconocido, llamado Rafael Barbero.

Observaba con mis ojos de niño, como aquellos hermanos, después de haber visitado el vetusto y desvencijado estudio del citado escultor, expresaban sus opiniones favorables sobre la marcha del tallado de la imagen y como se llenaban todos de satisfacción y de esperanza por lo hasta entonces visto por ver pronto bendecida la escultura, en la que venerarían a la Madre de Jesucristo bajo la advocación de Nuestra Señora de la Concepción.

El gozo que todos experimentaban y del que me sentía partícipe no era para menos, ya que la Hermandad tenía el ferviente deseo de restituir la devoción y el culto tan arraigado a la Inmaculada Concepción de María, desde que en el año 1.931 había perdido la antigua imagen de su cotitular, con motivo de los disturbios sociales de aquella época. Y la abnegación de aquél grupo de mujeres, no sólo por conseguir la nueva imagen de la Virgen sino también por adquirir la vestimenta y enseres imprescindibles para Ella, me llenaban de admiración, teniendo en cuenta la mucha pobreza de la Hermandad y la proximidad de su bendición, prevista para los primeros meses de 1.953.

La Providencia quiso que llegado el momento de la bendición y exposición al culto, los afanes, y la fe de todos aquellos hermanos, se vieran recompensados por el reconocimiento general del alto grado de perfección y belleza conseguido en la talla de la imagen y por el júbilo que la feligresía expresó por tan loable trabajo.

Desde un primer instante la imagen de la Virgen de la Concepción atrajo las miradas de cuantas personas la contemplaban y su exquisita belleza les sirvió para implorarle su protección a quién representa, a la Virgen María, la Madre de Jesús, que en cuerpo y alma está en los cielos.

Muchos actos y circunstancias felices se han producido en la Hermandad con motivo de la devoción a su bendita imagen. Imborrables en la memoria me resultan su primera salida procesional el día 29 de marzo de 1.956, Jueves Santo, el establecimiento del Triduo glorioso que se le tributo desde 1.965 o la salida extraordinaria del día 8 de diciembre de 1.988, para reivindicar la festividad de la Inmaculada.

Han pasado cincuenta años desde entonces y hoy siento el enorme gozo y doy gracias a Dios por ello de poder comprobar que aquella imagen de la Virgen, de la que tanto oí hablar en mi niñez y ante la que en tantas veces he rezado, sigue colmando de admiración y devoción a los hermanos y a cuantos tienen la oportunidad de ponerse a sus plantas, asimismo la satisfacción de poder ver también que mi casa se ha convertido en un continuo ir y venir de hermanos, que se interesan como celebrar de la mejor manera posible ese feliz espacio de tiempo transcurrido desde su bendición y por como recordar cariñosamente a quienes hicieron realidad un deseo magnífico, del que la Hermandad le estará siempre agradecida.



*Manuel Ramírez Lama.*

## LA DEVOCIÓN EN SEVILLA A LA CONCEPCIÓN INMACULADA DE MARÍA (Continuación)

Próximo el 150 aniversario de la declaración del Dogma de la Inmaculada por el Papa Pío IX, hemos creído conveniente seguir publicando la reseña histórica de la devoción a la Inmaculada Concepción de María Santísima, y la importancia del papel que jugó Sevilla en la declaración del dogma. Para ello nos hemos limitado a reproducir el capítulo correspondiente de la Historia de Sevilla de P. Valflora, escrita a finales del siglo XVIII. Por necesidades de espacio, nos vemos obligados a fragmentarlo en varias entregas que aparecerán en números sucesivos de esta revista.

**E**l año de 1662 el día 16 de Enero se recibió en Sevilla la noticia del Breve que en favor de la Inmaculada Concepción dió el Papa Alejandro VII, y dice el Analista, que las fiestas que se hicieron duraron casi todo el año.

El año de 1732 repitieron humildes súplicas a la Santa Sede por la Definición del Misterio los dos Cabildos de Sevilla.

El año de 1761 por el mes de Junio se recibió en esta Ciudad la noticia de haber el Papa Clemente XIII declarado Patrona de los Reinos, y Dominios Españoles a María Santísima en el Misterio de su Inmaculada Concepción, y correspondió la conmoción, y devoto júbilo al afecto de Sevilla a esta Purísima Señora. Desde luego comenzaron solemnísimas funciones, siendo las primeras Octavas que con este motivo se celebraron en el mismo mes, la de la Casa grande de N. S. P. S. Francisco, y la de la Hermandad de los Nazarenos en S. Antonio Abad. La primera concluyó con procesión en que llevaron la bellísima Imagen de Concepción, que se venera en el Altar mayor de dicho Convento con el título de la Sevillana. También hicieron suntuosa función a la Imagen que está en el Postigo del Aceite. Se distinguieron por sus plausibles Octavas la Parroquial de Señora Santa Ana, los Conventos del Valle, y de los Terceros, y la Casa de los extinguidos Regulares. En el mes de Agosto determinaron los Cabildos celebrar un solemne Triduo con tan devoto como plausible motivo en la Santa Iglesia Patriarcal. El día seis en la noche se iluminaron todas las azoteas de la Iglesia con el número de cuatro mil luces correspondiendo todas las torres de las otras Iglesias, y todo el pueblo en balcones, y ventanas. Hubo ingeniosas invenciones de fuego, cuyo costo ascendió a nueve mil reales. Entretanto repique general en toda la Ciudad. Por la mañana amaneció la torre adornada con vistosísimas banderas y gallardetes. Los que pendían en las cuatro esquinas tenían de largo cada uno cincuenta y dos varas, y dos de ancho, eran de tafetán blanco, y celeste. En el arco de la campana grande pendía una hermosa bandera formada de veinte y cuatro varas de tisú de oro. En su centro una bella Imagen de la Inmaculada Concepción, y en los extremos los escudos de armas del Ilustrísimo Cabildo bordados. En los tres arcos de los otros lados eran las banderas de damasco, siguiendo hasta la figura que corona la torre otras muchas, y no pocos gallardetes, gastándose en todas 1587 varas de tafetán, y 172 de damasco. Lo interior del Templo tuvo todo el adorno rico, y majestuoso que se acostumbra en las Octavas. Hubo los tres días por la mañana Sermones, y toda la solemnidad que se practica en dichas funciones. El día nueve en la tarde salió la procesión de la Catedral por la estación, que lleva la del Corpus. Había en las calles muchas inscripciones métricas, muchas pinturas alegóricas, juntas con ricos ornatos, en cuyo todo resplandecieron unidas la devoción, y la magnificencia con el ingenio; pero sobresalieron en buen gusto y adorno dos Altares, uno puesto en calle de Génova, y otro en la plazuela del Silencio.

[Continuará]

**La Humilde y Antigua Hermandad y Cofradía de Nazarenos  
del Santísimo Cristo de la Vera-Cruz,  
Purísima Concepción de María Santísima  
y San Juan Bautista**

\*\*\*\*\*

Celebrará en honor y gloria de su Amantísima Titular, la Virgen María en el Misterio de su

**CONCEPCIÓN  
INMACULADA  
TRIDUO GLORIOSO**

Durante los días 5, 6 y 7 de diciembre, a las ocho de la tarde,  
en la Parroquia de Santa María de la Estrella.

Presidirá la Santa Misa y pronunciará la Homilía

***ILMO. SR. D. MANUEL GARRIDO ORTA***

Canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Sevilla

A las diez de la noche del día 7, tendrá lugar la tradicional  
Vigilia de la Inmaculada y Salve Solemne.

El día 8, festividad de la Inmaculada, a las once de la mañana

**MISA FUNCIÓN PRINCIPAL**

Oficiada por el ***Ilmo. Sr. Don FRANCISCO SILVA LIMÓN***

Vicario Episcopal de la zona oeste de la Diócesis, Párroco de Santa María  
de la Estrella y Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Sevilla.

Dicha misa, si el tiempo lo permite, se celebrará en la plaza del Cristo de la Vera-Cruz, Junto a la  
Ermita de San Juan, y en ella las hermanas harán pública protestación de Fe comunitariamente.

Coria del Río, Diciembre de 2.003



*El Cerro, un lugar para la reflexión.*

## NUESTRA HISTORIA

### ACTA n.º 8 DE LA JUNTA DE SEÑORAS

**D**esde estas páginas hemos creído conveniente recordar una pequeña parte de la Historia de nuestra Hermandad, ofreciendo a nuestros lectores el resultado de la búsqueda de datos. Para ello nos hemos limitado a reproducir exactamente el original del acta n.º 8 de la Junta de Señoras de nuestra Hermandad, escrita en el año del Señor de 1.956 por la Secretaria de dicha Junta doña Ángeles Japón.

*Tarde del Jueves Santo de 1.956, desde temprano se ve subir y bajar enormes grupos de fieles, pues todos quieren admirar a su Madre Santísima expuesta en su hermoso paso nuevo adornado con vistosísimo palio y varales plateados que también estrena*

*Una gran emoción para todos los hijos de Coria porque en esta noche de tristeza por la muerte del Redentor, se alegraban todos los corazones al ver que después de veinticinco años de ver a nuestro Padre Jesús de la Veracruz sólo recorrer las calles de este su amado pueblo, veían que este año su Madre Santísima le acompañaba, en reposición a los ultrajes que recibió de aquellos hijos ingratos.*

*Esperamos con la gracia del Señor poder continuar esta obra para mayor gloria de Dios y darle más realce a esta Hermandad tan Humilde.*

*Coria del Río*

*Nota: Se ha importado palio, faldones, forros, confección de los mismos y arreglo del manto negro seis mil ochocientas sesenta y nueve pesetas con cincuenta céntimos. (6.869,50)*

*La Secretaria*  
Ángeles Japón

*Sr. Párroco*  
D. Esteban Rodríguez

*Presidenta*  
Amelia Lama

## Arcoiris de Pinturas

### PROFESIONALES DEL COLOR

Avda. 1.º de Mayo, 25 - Teléf. 95 477 09 49  
Autov. Sevilla - Puebla - Teléf. 95 477 59 69  
41100 CORIA DEL RÍO (Sevilla)



## PERFUMERÍA EVA DÍAZ

Avda. 1.º de Mayo, 25 - Teléf. 95 477 09 49  
41100 CORIA DEL RÍO (Sevilla)

## Repuestos Pera, S.L.

Plg. Ind. La Estrella, Par. K-5-6-7  
Teléf. 95 477 92 10 (6 líneas)  
CORIA DEL RÍO (Sevilla)

Avda. D.ª Manuela Álvarez, 11  
Tlfs. 95 577 01 97 - 95 577 04 13  
PUEBLA DEL RÍO (Sevilla)

## Carpintería «EL CASTOR»

### MUEBLES A MEDIDA - MUEBLES DE BAÑO ROPEROS EMPOTRADOS Y PORTAJES

Pilar Salas, 34 - Teléf. 95 477 58 52 - Móvil: 658 817 710  
41100 - CORIA DEL RÍO (Sevilla)

## NUESTRA COMUNIDAD PARROQUIAL Y EL VOLUNTARIADO

**H**ace algún tiempo, se me pidió por parte de Francisco Torres, que hiciera un artículo para la revista de la *Hermandad*. y son tantas las ideas que se agolpan en mi cabeza para poderlas trasladar al papel que por mucho que intento organizarlas me va a costar trabajo, pero quisiera centrarme en un solo tema: NUESTRA COMUNIDAD PARROQUIAL Y EL VOLUNTARIADO.

Todos sabemos la falta de personas y colaboradores que quizás, por haber estado involucrado tanto tiempo (más de 20 años), en una de las llamadas ahora "O.N.G", me han hecho pensar lo difícil que es para cualquier persona, en este caso feligrés, el poder dar algo de su tiempo a favor de una causa, organización, departamento, Hermandad, etc... en definitiva siempre encontramos alguna vana excusa para convertirnos en un simple feligrés, cumplir con la obligación de asistir a misa los domingos, y "colaborar" lo mejor posible a los gastos de la parroquia.

El voluntariado, es el resultado de una libre elección, es una opinión personal, en nuestro caso religiosa, es además gratuita, no se espera de ella retribución o recompensa. La palabra exacta no es desinterés, porque la persona voluntaria tiene interés, mucho interés y se obtienen satisfacciones por motivaciones personales o como ya he dicho anteriormente en nuestro caso religiosas.

Por otro lado, el voluntariado es solidario, es lo contrario del egoísmo, la solidaridad quiere decir "Amor al Otro". Cuando colaboramos con nuestra parroquia, en cualquiera de sus distintos grupos, tenemos que tener en cuenta nuestro Amor a Dios y nuestro Amor a los demás. Nuestra labor solo existe cuando repercute en los demás, en los necesitados. No podemos pretender que nuestra colaboración y trabajo sea para nuestra propia satisfacción, prestigio social, expectativas profesionales, afán de poder o influencia en nuestra sociedad, al contrario, nuestras razones religiosas, incluso ideológicas y morales nos deben llevar a sentir como nuestro los problemas y necesidades de los demás, debemos avanzar y pretender mejorar nuestra sociedad, cambiar las cosas, e incluso por que no, intentar de transformar el mundo y nuestra vida colectiva.

Nuestro trabajo dentro de la comunidad parroquial no se puede quedar sólo en un vago espíritu de buena persona, de buen ciudadano o ciudadana, si lo tomáramos así, acabaría siendo algo vacío y sin sentido. Aunque también es cierto que no es posible la pura acción sin "alma", sin valores.

Nuestra labor no puede ser una labor personal, individual, testimonial, íntima, debe ser organizada, sistemática, sinérgica, que requiere de organización, y es quizás en este aspecto donde más estamos fallando, pues algunas veces, el individualismo, la falta de coordinación, e incluso el protagonismo hace que en personas cunda el desánimo, y poco a poco se caiga en la apatía e incluso en el abandono de dicho grupo de trabajo.

*Francisco José Martín González.*

## NO SOMOS TAN DIFERENTES

**T**oda la vida defendiendo cada uno su religión e ideas como únicas y distintas y realmente si estudiamos, leemos o simplemente pensamos un poco, comprobamos que entre las 3 religiones más importantes y próximas a nosotros existen concordancias culturales que hacen que sus diferencias no sean tantas y puedan conciliarse.

Entre los judíos, musulmanes y cristianos existe un punto en común, piedra angular en las tres religiones: Las tres tienen la creencia de la existencia de un solo Dios. Es decir, son monoteístas. Jehová o Yavé para los judíos, Alá para los musulmanes, aunque pueden invocarlo hasta en 99 atributos (nosotros, a la Madre de Jesús – Dios, hecho hombre, también la podemos llamar de infinidad de maneras y formas: Refugio de los pecadores, Consuelo de los afligidos, Auxilio de los cristianos, Reina del cielo, Estrella de la mañana...).

Pero hay otras importantes coincidencias:

El arcángel San Gabriel, cuyo nombre en las tres religiones significa “Dios es mi fuerza”; es el ángel de la Anunciación, de la Resurrección, de la compasión, a la vez que puede ser de la venganza, de la muerte o la revelación.

Para el Islam, quien dictó al profeta Mahoma todo el texto del Corán no fue otro que Gabriel, por lo que para ellos también representa el espíritu de la verdad.

Entre los judíos, se afirma que fue él quien llevó la muerte y destrucción de las ciudades de Sodoma y Gomorra, siendo constantemente nombrado en el Talmud.

Según el Antiguo Testamento, Gabriel era quien guardaba el Paraíso, encontrándose sentado a izquierda de Dios, como su brazo ejecutor. Y en un pasaje del Nuevo Testamento de nuestra Biblia y conocido por todos como la Anunciación, se indica cómo Gabriel comunicó a María que había sido elegida para engendrar al Hijo de Dios.

Y si todo esto no fuera suficiente, también existe una importante coincidencia geográfica: Jerusalén y sus alrededores. En un mismo y único lugar, el templo de Jerusalén, se conmemoran acontecimientos que interesan a cada una de ellas.

Entre los años 970 y 930 (a. C.) bajo el reinado del rey Salomón se construye el templo, siendo en el año 70 (d.C.) destruido por los romanos. Durante su historia, es varias veces destruido y otras tantas reedificado.

El Arca de la Alianza, arca o cofre donde se guardaban las tablas con las Leyes que Dios dictó a Moisés, se guardaba en este templo.

En el año 20 (a. C.) Herodes el Grande lo amplía. Lo que hoy conocemos como “muro de las lamentaciones” y considerado por el pueblo judío como el más sagrado de sus santos lugares, es lo que queda tanto del templo como de dicha ampliación.

Es en este templo donde Jesús con 12 años, se pierde de sus padres y es encontrado departiendo con los doctores y sabios; pudiéndose considerar que es aquí donde inicia su carrera pública. Y de este templo es de donde, tras su entrada triunfal en Jerusalén su última semana de vida, arroja a los mercaderes que se habían hecho dueños del lugar sagrado para funciones mercantilistas.

Ya tenemos la relación entre los judíos y los cristianos, pero también para los musulmanes es importante este lugar.

En el monte del templo o “Haram est-Sharif”, se encuentra la mezquita El –Aqsa, y formando parte de ella, la cúpula de la Roca, tercer lugar más importante para el Islam, tras la Meca y Medina. En este lugar se desarrolla para los musulmanes uno de los episodios más importantes en la vida de Mahoma, “el viaje nocturno”, (desde La Meca es llevado hasta Jerusalén y desde allí ascendido a los cielos hasta la presencia de Dios, regresando por la mañana a La Meca).

Esta mezquita y su cúpula, son el primer complejo religioso en la historia del Islam.

Tres de las más grandes religiones y curiosamente como hemos podido comprobar, con significativos puntos en común.

Rosa Mary Mellado Oliver

## LA IGLESIA SE ADAPTA A LOS TIEMPOS

**D**e pequeño, mi madre, como todas las madres de aquella época, que sentían vinculación por la Iglesia, me llevaba a misa, para inculcarme los mismos principios que a ella le habían enseñado sus padres.

Recuerdo que eran misas solemnes, serias, tristes, su realización era todo un monólogo, por ese motivo se hacían largas y aburridas, unidas a homilías y predicaciones que no entendíamos, o que no llegábamos a comprender y entender en su totalidad debido a las palabras técnicas y expresiones poco sencillas o rebuscadas, todo contribuía a la falta de comprensión de los asistentes.

Los tiempos fueron pasando, la vida fue cambiando, las personas fueron adquiriendo otra mentalidad y forma de pensar, más abiertos, más dialogantes, más sencillos y sobre todo, más solidarios con los necesitados.

Todos estos cambios también afectaron al entorno de la Iglesia, ahora da gusto ir a misa, escuchar las predicaciones, la lectura del Evangelio por cualquier cristiano asistente, escuchar los rezos cantados por coros, ya sean rocieros animadores de canto, o de otra modalidad, en resumen se hace más participativa por todos los asistentes.

¿Quién le iba a decir a nuestros padres hace quince o veinte años, que con el paso del tiempo, se darían misas rocieras?. Por supuesto, ellos nunca hubiésemos dado crédito por aquel entonces que con el tiempo esto ocurriría.

Por lo tanto, la Iglesia, ha sabido adaptarse en cada momento a los tiempos, y bajo mi punto de vista, ha actuado de forma correcta, inteligente y positiva, para todos los que nos sentimos cristianos.

Manuel Eulogio Sosa.

### Joyería Taller **ROMERO**

GRAN VARIEDAD DE  
ARTÍCULOS DE REGALO, ORO Y PLATA  
Todo tipo de arreglos en Oro y Plata

C/. Carretero, 12 - Teléf. 95 477 39 20 - CORIA DEL RÍO

### TINTORERÍA **MERCHE**

\*\*\*\*  
LIMPIEZA EN SECO Y  
LAVANDERÍA

Santa María , 23 • CORIA DEL RÍO

## NOTICIAS BREVES

### SANTA MISA DE LA EXALTACIÓN DE LA CRUZ

**E**n cumplimiento de lo dispuesto en nuestras Reglas, se celebró en nuestra residencia Canónica (Ermita de San Juan) el domingo día 14 de septiembre, la Santa Misa de la Exaltación de la Cruz, oficiada por nuestro Director Espiritual D. José Manuel Benítez Carrasco, S. J.

### VISITA AL CONVENTO DE LAS HERMANAS DE LA CRUZ

**E**l pasado mes de mayo la Junta de Gobierno de esta Hermandad, recogiendo el sentir de todos sus hermanos, acordó en Cabildo de oficiales celebrado el día 8 de mayo de 2.003, visitar a las Hermanas de la Cruz de Coria del Río para transmitirles la alegría y el gozo que experimentamos por la Canonización de su fundadora, hoy ya Santa ÁNGELA DE LA CRUZ.

A la conclusión de dicha visita, nuestro Hermano Mayor, hizo entrega de una réplica de Nuestro Titular el Cristo de la Vera-Cruz, así como de un artístico pergamino a la Comunidad, en recuerdo de dicha efemérides, como así mismo en agradecimiento por la constante ayuda y colaboración que la citada Comunidad Religiosa presta a los más necesitados de nuestro pueblo. En el mismo acto la Comisión de Caridad le entregó un donativo en metálico.

### BODAS DE PLATA SACERDOTALES

**E**l pasado día 6 de Septiembre el Ilmo. Sr. D. Francisco Silva Limón Vicario Episcopal de la zona oeste de la Diócesis, Párroco de Santa María de la Estrella y Canónigo de la Santa Catedral de Sevilla, celebró sus Bodas de Plata Sacerdotales. Desde estas páginas felicitamos muy sinceramente a nuestro querido Párroco por su infatigable ministerio y servicio a la Iglesia durante estos veinticinco años, y rogamos a Cristo Nuestro Señor y a su Bendita Madre siga alentando su labor pastoral, ahora cercana a nosotros.

### CRUCIFIJOS

Se están realizando nuevas reproducciones de la Imagen del Señor de la Vera Cruz. Los Hermanos que deseen adquirir algunas de ellas deberán dirigirse al Mayordomo Tesorero.

### HORARIOS DE VISITA A LA ERMITA DE SAN JUAN

celebración de la Eucaristía: Jueves a las 8,30 de la noche.

Visitas: jueves y viernes de 7 a 9 de la noche.

### LA HERMANDAD DE LA VERA-CRUZ EN INTERNET

Consulte la página web [www.elcerro.com](http://www.elcerro.com)

**Ferretería LA MARINA**  
**TODO EN HERRAMIENTAS**

Antonio Casado, 9 - Tlf. y Fax 95 477 10 24 - CORIA DEL RÍO (Sevilla)

**ELECTRICIDAD**  
**LA CASA DEL BOBINADO**  
**INSTALACIONES ELÉCTRICAS**  
**DISTRIBUIDOR DE MATERIAL ELÉCTRICO**

Avda. 1.º de Mayo, 11 - Telf. 954770053 - Móvil 610 413 102  
CORIA DEL RÍO (Sevilla)

## UN MILAGRO DE PUREZA

I

CONCEPCIÓN, niña nacida  
Sin pecado original...  
¡Qué forma tan virginal  
De entrar Santa en esta vida...!  
Porque fuiste concebida  
-Con el alba en su color-,  
Como la más pura flor  
Del jardín de la belleza,  
Naciendo en ti la pureza  
Como fruto del amor.

II

VIRGEN y madre y mujer,  
Envuélveme de tu amor;  
Muestra tu sonrisa en flor  
Y haz en mi alma crecer  
La pasión por defender  
Que eres pura Concepción,  
Pues en ti la encarnación  
Fue un milagro de pureza  
Y la aurora donde empieza  
Una nueva creación.

III

TAN PURA, tan virginal,  
Como una blanca azucena;  
Tan pura -de gracia plena-,  
Sin pecado original...  
Tan pura como el cristal  
-La transparencia del cielo-;  
Tan pura como el revuelo  
De una paloma en su albura,  
Pues tu vientre y tu cintura  
Fueron de Dios el anhelo...

*Daniel Pineda Novo*  
*De las Reales Academias de Sevilla,*  
*Córdoba y Málaga.*

## A LA VIRGEN DE LA CONCEPCIÓN DE CORIA DEL RÍO

EN TUS OJOS, Señora, está grabado  
Un misterio de amor y desconsuelo:  
El de ser, al nacer, Reina del cielo  
Y el de haber de llorar al Hijo dado.

El camino tenías señalado  
Por la mano de Dios que, como un velo,  
Mantén oculo aquel místico anhelo  
Tuyo, fuera del tiempo preparado.

Libre naciste de todo pecado.  
Y acataste con Santa devoción,  
Llevar dentro de Ti al Hijo amado.

Y sufrir junto a Él en la pasión.  
¡La huella del dolor aún te ha quedado  
Virgen y Madre de la Concepción...!

*Enrique Durán Martín*  
*Catedrático de Literatura – (Cádiz).*

## A MI VIRGEN DE LA CONCEPCIÓN

CONCEPCIÓN, siempre, y siempre pura.

Gitana de cara apenada,  
El dolor se refleja en tu mirada  
Serena de perfecta hermosura

Bajo la luz de la luna que va asomando,  
A todo un pueblo vas mirando,  
Y con tu belleza cautivando  
A todo aquel que te va contemplando

En esta noche del jueves Santo  
En la que Coria se hace pañuelo  
De consuelo, para tu dolor y quebranto.

Madre del cerro, Virgen Soberana,  
Virgen de mis sueños y mis amores  
Bella morena de gracia llena.

*Francisco Torres García*



Avda. de Andalucía, 89 - CORIA DEL RÍO

**PRÓXIMA CONSTRUCCIÓN**  
**V.P.O.**

**Teléf. 95 477 92 70**  
**(Frente Ambulatorio)**